

Día de Los Pueblos Más Bonitos de España

Hoy, **1 de octubre de 2024**, celebramos una fecha que nos llena de orgullo: el **Día de Los Pueblos Más Bonitos de España**. En esta jornada, nuestros **116 pueblos**, desde sus plazas y calles llenas de historia, alzan la bandera de nuestra asociación, fundada en 2010 con un firme compromiso: preservar y promover la belleza, la cultura y el patrimonio de los pequeños municipios de nuestro país.

Este día, que con el tiempo se ha consolidado como un símbolo de unidad y resistencia, nos invita a reflexionar sobre los retos y las oportunidades que enfrentamos. Queremos que se escuche nuestra voz, porque nuestros pueblos, llenos de tradiciones, naturaleza y cultura, son mucho más que destinos turísticos: son el alma de la **España rural**, guardianes de un legado que debemos proteger para las generaciones futuras.

1. Reivindicación de políticas económicas justas y sostenibles

Desde los pueblos más pequeños, alzamos la voz por **políticas económicas** que apoyen el desarrollo local y que respeten nuestras singularidades. En este sentido, **reclamamos ayudas** para la **conservación y mantenimiento de viviendas en nuestros cascos históricos protegidos**, facilitando así el asentamiento de población. Nuestros pueblos son más bonitos cuanto más **vivos** están, y esto solo es posible si incentivamos la llegada y permanencia de nuevos residentes. Necesitamos que se implementen medidas que promuevan la **rehabilitación de viviendas** y que, a su vez, se impulsen infraestructuras que mejoren la calidad de vida en nuestros municipios. Reclamamos la atención de las administraciones para que se impulsen medidas que fomenten el emprendimiento rural, el apoyo a nuestros artesanos, y el desarrollo de infraestructuras que mejoren la conectividad sin sacrificar nuestra identidad.

2. Apoyo al sector primario

Nuestros agricultores, ganaderos y productores locales son los pilares de nuestras comunidades. En este día, exigimos **políticas que respalden el sector primario**, que lo dignifiquen y le proporcionen las herramientas necesarias para adaptarse a los desafíos actuales, como el cambio climático y la globalización. Queremos un futuro en el que la **sostenibilidad** sea la base de nuestra producción y donde nuestros productos locales sean valorados tanto dentro como fuera de nuestras fronteras.

3. Un turismo de calidad y respetuoso

Reafirmamos nuestro compromiso con un **turismo de calidad**, que respete el entorno, las tradiciones y la vida cotidiana de nuestros pueblos. Queremos recibir a quienes nos visitan con los brazos abiertos, pero siempre dentro de un marco de respeto hacia nuestro patrimonio, nuestro medio ambiente y nuestras

costumbres. Este turismo debe ser gestionado adecuadamente, y para ello, es esencial **aumentar los recursos** destinados al mantenimiento y cuidado de nuestros municipios, no solo en función de la población empadronada, sino teniendo en cuenta el **incremento de visitantes y turistas** que recibimos durante todo el año. Estos recursos son imprescindibles para asegurar que nuestros pueblos puedan ofrecer servicios e infraestructuras adecuados sin comprometer su belleza, sostenibilidad y autenticidad. El turismo debe ser un motor de desarrollo, no una amenaza a nuestra autenticidad.

4. Revitalización de la economía local

En cada calle, en cada plaza de nuestros pueblos, hay una historia por contar. Y también hay comercios locales, artesanos y emprendedores que son el corazón de nuestra **economía local**. En este 1 de octubre, pedimos que se fomenten **iniciativas** que impulsen el consumo local, que apoyen a nuestros pequeños negocios y que valoren los productos únicos que ofrecemos. Solo así podremos seguir siendo un refugio de autenticidad en un mundo cada vez más globalizado.

5. Defensa de la educación y la cultura rural

Nuestros pueblos no solo preservan el pasado, sino que también son una apuesta por el futuro. Por ello, pedimos una **educación accesible y de calidad**, que mantenga vivos nuestros colegios rurales y que forme a las nuevas generaciones para que puedan desarrollar su vida en sus pueblos, sin verse obligados a migrar a las ciudades. Además, es crucial que la **cultura rural** siga siendo una prioridad, que nuestras fiestas, tradiciones y lenguas locales se mantengan vivas y se transmitan de generación en generación.

En este **1 de octubre de 2024**, invitamos a todos los ciudadanos a visitar nuestros pueblos, a conocer nuestras tradiciones, a descubrir nuestras gentes y, sobre todo, a valorar y defender la importancia de los **pequeños municipios** en el desarrollo y la identidad de España.

Porque cuidar de los pueblos es cuidar de nuestro futuro. **Los pueblos más bonitos de España somos el reflejo de un país diverso, rico en cultura y lleno de vida**. Hoy y siempre, seguiremos trabajando por su preservación y su desarrollo, con orgullo, con fuerza y con esperanza.

Asociación Los Pueblos Más Bonitos de España

1 de octubre de 2024